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Continuará el 
operativo “Raid-Mata 
Cucarachas” en 
zona fronteriza con 
Jalisco: Edgar Veytia 

Postura del 
Congreso es todo 
el apoyo a la UAN: 
Jorge Segura 
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Resguardan 
finanzas 
de los 
maestros 
en Nayarit

Layín impone nueva 
estrategia sexual como 

marketing político
*Layín ha dejado esas sonrisas 
falsas que todos los candidatos 
entrenan para no equivocarse y 
aún mejor ha dejado en el olvido 
también el traer a carísimos 
estrategas políticos que los 
importan de otros países y mejor 
se dedica a agarrar nalgas y dar 
besos que le dejará más votos 
en el 2017.Ver Espadazo Municipal

Por: Mario Luna
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EL ARTE DE LA POLÍTICA
El Arte de la Guerra es el más famoso 

tratado de estrategia en el  mundo; se 
ha convertido en un libro de culto en la 
economía y la empresa. Desde luego  
nos sugiere  principios validos tanto en la 
estrategia militar como en  los negocios 
o la política. A pesar de ser antiquísimo 
(data de hace 2 mil 500 años) nos  ayuda 
a reflexionar sobre cualquier problema y 
a plantear estrategias.

Si bien las tácticas de combate se 
están llevando a cabo en el ámbito de 
los negocios, prevalecen en la política 
y en las campañas electorales, aunque 
nadie lo crea.

El propósito del Arte de la Guerra fue 
destinado a entregar sabiduría a los 
futuros generales para que pudieran 
obtener la victoria derrotando al enemigo 
de la manera más fácil posible,  su texto 
señala que toda guerra es un engaño; 
es decir, son  una serie de estrategias 
para confundir al adversario y derrotarlo.

SIMILITUDES CON EL MARKETING
De esta sola idea se desprende la 

importancia del marketing para posicionar 
un producto antes de venderlo. Incluso, 
más allá, el producto debe venderse 
antes de fabricarlo, conociendo las 
necesidades de los potenciales clientes, 
es decir, “conseguir la victoria antes de 
entrar en batalla”.

Por lo mismo el mercado de los votos es 
un terreno de combate, donde la información 
es clave antes de luchar; conociendo las 
fortalezas y las debilidades del contrincante 
o como decía Sun Tzu: “Conócete a ti 
mismo y conoce a tu enemigo”.

Esta aportación inspiró a grandes figuras 
históricas como Napoleón, Maquiavelo y 
muchos más. Es tan trascendente el libro 
que muchas frases clave de los manuales 
modernos de gestión de empresas son 
prácticamente citas literales de la obra 
de Sun Tzu (cambiando, por ejemplo, 
ejército por empresa, o armamento por 
recursos).

El libro de Sun Tzu no pasa de 100 
páginas, distribuidas en 13 capítulos, 
con exposición muy condensada. En 
pocas páginas presenta sugerencias 

sobre: filosofía, estrategias, tácticas, 
recomendaciones organizativas sobre la 
guerra, entre otros aspectos.

El tratado parte de dos puntos 
fundamentales: 'El Arte de la Guerra' se 
basa en el engaño y 'El supremo Arte de la 
Guerra' es someter al enemigo sin luchar.

Sun Tzu concedía mucha importancia 
al conocimiento previo del campo de 
batalla, de las fuerzas del enemigo, su 
disposición en el terreno, así como un 
trabajo de inteligencia efectivo.

“La razón principal por la cual el 
general sabio conquista al enemigo, es 
el conocimiento previo”, plantea Sun 
Tzu.  “Conócete a ti mismo y conoce a tu 
enemigo. Conoce el terreno y el clima”. Las 
inferencias de estas ideas para el manejo 
de las organizaciones pueden resumirse 
en lo siguiente: tener claro cuáles son 
nuestras fortalezas y debilidades, para 
poder organizar nuestros recursos para 
una batalla efectiva. En el plano personal 
“Conócete a ti mismo”.

INTELIGENCIA EMOCIONAL
Esta es la primera de las habilidades 

de la inteligencia emocional, uno de los 
enfoques gerenciales y políticos más 
difundidos en los últimos años.

Sin embargo, emplear demasiadas 
estrategias puede conducir a la pérdida 
de la batalla. De acuerdo con Sun Tzu, 
la mejor estrategia es la más simple y la 
mejor enfocada, ya que las estrategias 
demasiado complejas pueden confundir 
a los miembros del propio ejército, 
comprometiendo sus posibilidades de 
victoria.

Los grandes ejércitos, primero se 
vuelven invencibles y después vencen a 
su enemigo. la enseñanza        de esta 
máxima es clara. Una empresa no puede 
triunfar en el frente externo si primero no 
lo ha hecho en el interno, conquistando a 
sus empleados, conquistando el terreno 
de las mejores prácticas. Ya lo veremos 
en el esquema político de los partidos y 
de los candidatos para seguir platicando, 
en tanto, quedan estas reflexiones más 
que oportunas por el proceso electoral 
que vivimos.

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO MomentoPolítico

Por Brígido Ramírez Guillén
Decano del periodismo en Nayarit

Ya se va despejando la final de la 
elección federal del 2015

¡Como vuela el tiempo! … parece 
que fue  ayer, sin embargo han pasado 
ya varios meses de aquel siete de 
octubre del 2014 en que el Instituto 
Nacional Electoral dio inicio formal a 
las actividades del proceso electoral 
federal 2014-2015… en los comicios 
del siete de junio  se renovaran 9  
gubernaturas, se integrara a la Cámara 
de Diputados con 500 legisladores, 300 
de mayoría y 200 plurinominales, 903 
alcaldes y se elegirán 639 diputados 
locales… aquí en Nayarit desde que 
se abrió el periodo de campañas para 
que los aspirantes a las diputaciones 
federales en los tres distritos, los 
partidos políticos enviaron a sus 
abanderados   a los campos de la 
contienda electoral con el propósito 
de acercarse a la agente, darse a 
conocer personalmente y presentar  
sus propuestas  sobre lo que tendrán 
que hacer al llegar a la Cámara de Baja 
en beneficio del estado de Nayarit y 
de sus habitantes … 

A un mes de las elecciones, del 
siete de junio, ya se puede hablar del 
panorama que se presenta sobre lo 
realizado por cada candidato para llegar 
al mayor número de simpatizantes que 
el día de la elecciones depositen el 
voto a su favor para llevarlos al triunfo 
y dar el paso firme a la legislatura de 
San Lázaro… al inicio del recorrido de 
los candidatos por colonias, rancherías 
y la zona  urbana de Tepic en lo 
concerniente al segundo distrito, lo 
primero que se les pedía de llegar al 
congreso federal  era no se olvidaran 
de los que le dieron su sufragio y 
regresaran a su distrito para seguir  en 
contacto con los ciudadanos e informar 
sobre el cumplimiento de su gestión 
y no ocurriera como el alejamiento 
de Roy Gómez Olguin, Juan Manuel 
Rocha Piedra y Gloria Núñez, que 
desde su elección no han hecho nada 
por Nayarit y  mucho menos volvieron 
a estar cerca de los que los llevaron 
a la diputación… 

En esta ocasión el  Part ido 
Revolucionario Institucional lanzó 
como sus candidatos por el primer 
distrito a Efraín ¨El gallo¨ Arellano, 
de la gente del senador y líder de 
la C. N. C. Manuel Cota Jiménez; 

por el segundo,  Gianni  Ramírez, 
ex – secretario de obras públicas del 
estado y diputado local, con licencia, 
de los cuadros políticos del gobernador 
Roberto  Sandoval Castañeda; y por el 
tercero, Jasmine  Bugarin  Rodríguez,  
ex -diputada…  el PRI un partido que 
muchos consideran en decadencia en 
Nayarit porque su presidente estatal, 
Juan Carlos Ríos Lara, no ha podido 
mantener su fuerza y unidad, debido 
a su descuido en darle actividad 
política a los que fueron los pilares del 
tricolor, como son los sectores obrero, 
campesino y popular, así como a las 
organizaciones juveniles y femeniles…  
los resultados a esa forma estática de 
sostener al PRI, en otros tiempos el 
poderoso e invencible, podría verse 
este siete de junio del 2015, que pude 
ser el reflejo de las elecciones estatales 
recientes en que ese organismo político 
perdió la presidencia municipal de 
Tepic.. por otra parte el Partido de la 
Revolución  Democrática en coalición 
con el PT designaron su candidato  por 
el segundo distrito a Francisco Javier 
Castellón Fonseca  , ex -rector de la 
Universidad  Autónoma de Nayarit, 
ex – senador de la republica y actual 
dirigente  estatal perredista;  y por 
el primero, Saulo Lora Aguilar, ex – 
alcalde de Acaponeta… 

El partido Nueva Alianza tiene en la 
recta final de esta contienda electoral 
por el primer distrito al maestro Abacut 
Contreras; por el segundo al profesor 
José Manuel Quintanilla Rentaría y por 
el tercero a Erika García… Rentería se 
considera con el apoyo del frente  único 
de trabajadores de Nayarit, que aglutina 
a sindicatos independientes, al SUTSEM, 
a maestros federales y del estado, … 
otro que hay que considerar como un 
aspirante con muchos simpatizantes es 
el doctor Carlos Manuel Ibarra Ocampo, 
independiente, también del distrito 
dos… como muchos nos preguntan 
a un mes de la elección del siete de 
junio, acerca de quién triunfara en 
el segundo Distrito, les contestamos 
que tiene muchos puntos de perdedor 
Gianni  Ramírez y sobre el seguro 
ganador sigue la moneda al aire, con 
mucha inclinación hacia el ex – rector 
Javier Castellón del PRD-PT … hasta 
la próxima.
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La postura del Congreso del Estado es 
coadyuvar con el rector: Jorge Segura 

*Todo nuestro apoyo para la UAN.

 Por: Martín García Bañuelos.

Tepic-“En el tema del financiamiento 
al Campus Universitario, quiero decirte 
que nuestra postura ante la Universidad 
Autónoma de Nayarit, es estar coadyuvando 
junto con el Rector Juan López Salazar, 
para hacer grandes hombres por Nayarit, 
y la verdad que todo lo que estuvimos 
viendo  en el Informe de Actividades de la 
FEUAN presentado por su dirigente, Ángel 
Aldrete Lamas, en todas las actividades 
que realizan, y con todo lo que se ha 
invertido en nuestra Alma Mater, eso sí nos 
impactó”, así lo manifestó en entrevista, 
el Presidente del Congreso del Estado, 
Jorge Humberto Segura López.

 El líder de los diputados indicó, que del 

presupuesto que viene para la UAN, ya se 
está manifestando en las redes sociales, 
y se rumora que habrá un recorte más 
significativo, por lo que reiteró que será 
como ya se dijo, coadyuvar para que de 
arranque invitar a los ayuntamientos a 
que cubran los adeudos que tienen con 
el Patronato de la UAN, a que hagan 
convenios y que empiecen en ir pagando 
poco a poco esa deuda que se tiene para 
que definitivamente ayude a solventar la 
problemática por la cual están pasando.

Tomando en cuenta lo que nos dijo 
el Rector de la UAN, de que ya se está 
trabajando en ello invitando a las diferentes 
autoridades a nivel nacional, para solventar 
de manera definitiva con el respaldo de 

nuestro gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, para finiquitar ese asunto de 
una manera ya total, y dejen de estar con 
el Jesús en la boca cada quincena, como 
hoy en día está sucediendo.

“Quiero decirte, que la UAN tendrá 
siempre el respaldo y el apoyo de los 
integrantes de la XXXI Legislatura Local, 
la postura del Congreso del Estado será 
total y completamente a favor de los 
jóvenes universitarios para que logren una 
superación profesional, para que cuando 
hayan culminado sus estudios tengan 
un amplio abanico de oportunidades de 
trabajo”, expresó el legislador priista y 
líder de los diputados locales.

Finalmente abundó, que el Congreso 

del Estado, estará siempre trabajando de 
la mano con la Universidad para que los 
jóvenes estudiantes salgan forjados ya 
como hombres y grandes triunfadores, 
gestionando los recursos necesarios para 
que la Máxima Casa de Estudios no tenga 
tropiezos financieros, y para que los jóvenes 
sigan teniendo una mejor calidad en sus 
estudios donde estaremos coadyuvando 
junto con todos los sectores de la UAN en 
ese tema que es tan importante. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “No vamos a dejar que nos despojen 
de la Unidad Deportiva Puerta de la Laguna y 
llegaremos hasta las últimas consecuencias, 
a lo que resulte, ya que este jueves en  la 
mañana y por  la fuerza Alejandro López, 
propietario de una constructora y algunos de 
sus trabajadores se metieron a la Unidad, 
cortaron una pedazo de malla ciclónica, 
metieron una máquina, quebraron un árbol, 
destruyeron un candado e intentaron meter 
materiales para construir dentro de la Unidad 
y eso no lo podrán hacer”. Aseveró tajante 
la, presidenta (electa) del Comité de Acción  
Ciudadana de la Colonia Puerta de la Laguna, 
Elizabeth García Pérez.

Añadiendoque “desde hace una semana 
Alejandro López, se dice dueño de la Unidad 
Deportiva  tiene planos y escrituras, vienen 
a enseñárnoslos y quiere que nosotros, 

A punto de estallar la violencia entre los 
habitantes de la Colonia Puerta de la Laguna 
accedamos a reconocer, que nada más 
como donación de un fraccionamiento, de 
un área verde, con una superficie de 5 mil 
200 metros cuadrados, cuando el total de la 
Unidad es de 30 mil metros cuadrados y la 
Colonia tiene una posesión, desde que se 
donó  el terreno y fue el 13 de julio de 1987, 
se hizo la donación al Ayuntamiento, para 
uso de Unidad Deportiva Puerta de la Laguna 
y desde ese tiempo se le ha dado ese uso 
únicamente. Sin embargo muere el señor 
que donó y el hijo vende a la constructora 
de Alejandro López y es por ello que tiene 
dichos documentos y desde el pasado 
miércoles vinieron a limpiar según ellos, 

pero ya este jueves metieron una máquina 
y quitaron un pedazo de malla, la cortaron 
para poderse meter con todo y máquina, 
además de que quebraron un árbol y se mete 
Alejandro argumentando que el va a definir 
lo que va a construir, para lo cual pretende 
construir un cuarto de manera provisional, 
de vigilancia para el material de construcción 
que va a traer, para construir dentro de  la 
Unidad con las medidas, que él acredita, 
pero nosotros como comité junto con los 
vecinos de la Laguna, no vamos a permitir 
esto, por lo que le pedimos que se retirara 
junto con la máquina, sus trabajadores  y el 
material que llevaba. Afortunadamente iba 
pasando un patrulla de la policía municipal, 
la paramos para que nos apoyaran en que 
pararan la máquina, porque-nosotros no 
éramos muchos, pero ya estábamos pasando 
la voz a los vecinos de la Colonia y ya se 
estaban juntando muy enojados, porque si 
nosotros nos juntábamos, era para no dejar 
que se utilizara la máquina, no quisimos llegar 
a ese extremo porque el señor lo advirtió si 
aquí hay algún daño e incluso perjudican a 
alguno de mis trabajadores yo voy a actuar, 
le dijimos aquí no vamos a llegar a eso por 
eso vamos a platicar, luego les enseñó 
los documentos que acreditan su parte de 
la propiedad, de igual manera nosotros 
argumentamos que tenemos la posesión 
y el documento de donación a favor de la 
colonia, él quiere que se lo enseñemos, pero 

no se lo vamos a enseñar a él, se los vamos 
a mostrar en su momento a las autoridades 
correspondientes, porque él no es ninguna 
autoridad aquí ni fuera”.

Elizabeth García señaló “nosotros tenemos 
28 años ya con la posesión incluso el 
Ayuntamiento no aporta nada, se le da 
mantenimiento, con las cuotas de los habitantes 
de la colonia, con las cuotas de los partidos 
de fut bol, en fin con todo lo que se hace en la 
Unidad Deportiva, antes no estaba enmallado, 
ya se enmalló  se ha hecho las mejoras y se 
ha mantenido con las aportaciones”.

Cuestionada acerca de cómo evitarían 
otro intento de ingresar a la Unidad, García 
Pérez, respondió, que ante los policías se 
comprometió a que iba a sacar la máquina y 
se iba a retirar, “pero nosotros nos quedamos 
vigilando, porque nuestro deber es defender 
la Unidad, ya que supuestamente ellos se 
retiraron y entre los vecinos que estábamos 
aquí, volvimos a poner la malla, que ellos 
quitaron porque aunque supuestamente se 
fueron, no fue así y se quedaron vigilando. Y 
nosotros también nos quedamos cuidando y 
de esa manera logramos evitar que volvieran 
a entrar, ya que regresaron con unas pinzas 
y quitan el candado y la cadena que estaban 
en el portón y se dejó venir la gente porque 
los tenemos alerta, a lo que pase nosotros 
vamos a reaccionar”. Concluyó.
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* Automóviles de lujo circulan a altas velocidades, 
especialmente por avenidas Del Valle y Paseo de Viena.

Denuncian arrancones en 
calles de Ciudad del Valle

Por Oscar Verdín Camacho 

Si en un breve tiempo las autoridades de 
tránsito o de policía no ponen remedio a los 
arrancones que en las últimas semanas se han 
incrementado en el fraccionamiento Ciudad 
del Valle, es como adelantar que en cualquier 
momento se produzca un choque, atropellamiento 
o volcadura con graves consecuencias. 

Por la tarde o en la noche, conductores de 
algunos automóviles de lujo y modelo reciente 
suelen circular a altas velocidades, especialmente 
en las avenidas Del Valle, entre la iglesia San 

Rafael y el hospital del mismo nombre, y Paseo 
de Viena, que tiene circulación en paralelo.

Se trata de una zona habitacional y con 
muchos comercios, escuelas, clínicas, pero ni 
ello influye no sólo para que esos conductores 
disminuyan la velocidad, sino para que se 
realicen operativos de localización.

La potencia de los vehículos es impresionante: 
apenas se escucha el acelerón y en breve 
alcanzan fácilmente más de 100 kilómetros 
por hora, aprovechando que las calles cuentan 
con pavimento hidráulico.   

Un vecino de Paseo de Viena apunta sobre 

la problemática:
“Es imposible que la policía no se de cuenta 

de estos arrancones. Los vemos todos los días, 
pero lo que pasa es que no los quieren detener 
porque son juniors, hijos de gente con poder. 
Esperemos que nunca nadie se les atraviese”…

En su mayoría los conductores de estos 
carros son jóvenes.

Por las avenidas Del Valle y Paseo de Viena 
no se cuenta con topes. Sin embargo, ello sería 
lo de menos si se implementaran operativos 
de prevención.

Continúa el operativo de seguridad  
“Raid- Mata Cucarachas”  en las fronteras 

de Nayarit y Jalisco: Edgar Veytia  
Por: MARIO LUNA

El Fiscal General de Nayarit, Edgar 
Veytia, continúa con el operativo de 
seguridad denominado “Raid”, en las 
fronteras de nuestra entidad, para 
que el efecto “cucaracha”, derivado 
de los acontecimientos sangrientos 
producto de narcotráfico en el estado 
vecino de Jalisco, no penetraran a 
nuestra entidad.

En cuanto se dieron a conocer los 
narco bloqueos en aquella entidad, 
inmediatamente el Fiscal General, 
llamó a los elementos del cuerpo de 
reacción o de élite, conocido como 
Policía Nayarit, para ordenarles que 
protegieran de manera total nuestros 
límites, por lo que para ello se 
trasladaron más de cuarenta unidades 
y alrededor de los mil elementos, 
quienes estarán en puntos fijos y 
móviles por todo lo ancho y largo 
de nuestras carreteras vigilantes de 
resguardar nuestra seguridad.

Los hechos delincuenciales, que 

han puesto en extrema alerta a 
nuestro estado, son las acciones de 
inseguridad que ha padecido desde 
tempranas horas la ciudad capital 
de Jalisco, Guadalajara, en donde 
la quema de gasolineras, bancos, 
vehículos particulares o del servicio 
público, así como los bloqueos en las 
principales avenidas y carreteras ponen 
a la guardia a la entidad, dio Edgar 
Veytia, Fiscal General de Nayarit.

La zona metropol i tana de 
Guadalajara, Puerto Vallarta, Tequila, 

Ciudad Guzmán, 
Aután entre otros, 
y su cercanía con 
el estado, ha sido el 
factor fundamental 
para implementar 
este operativo con 
las fuerzas de la 
Policía Nayarit, y 

no dejar que el crimen organizado 
penetre ni siquiera a refugiarse de 
manera esporádica en estas tierras, 
dijo enfático, el Fiscal General, Edgar 
Veytia.

Y es que han sido insistencias de los 
grupos del crimen organizado ingresar 
al estado, lo cual los uniformados no 
se los han permitido, gracias a este 
operativo de resguardo que tiene 
montado la Policía Nayarit, ya que ante 
el embate de las fuerzas del orden 
tanto federal como local en donde se 
les ha enfrentado a la delincuencia 
organizada, ha originado un efecto 
cucaracha, para que los criminales 
corran a refugiarse a entidades 
cercanas, pero en Nayarit, para las 
“cucarachas” tenemos “raid mata 
cucarachas y mata alacranes” por lo 
que estamos tranquilos pero vigilantes 
a que no penetren a nuestras tierras 
el crimen organizado.

Los municipios como Amatlán 
de Cañas, Ixtlán del Río, Bahía de 
Banderas, y Tepic, mantienen dicho 
operativo con las fuerzas estatales, 
detalló, Edgar Veytia, Fiscal General, 
quien agregó que los policías que 
estaban en paro, se han unido a este 
operativo para proporcionar seguridad 
a los nayaritas.

En lo referente a la quema del 

Por: MARIO LUNA

El Director General de los 
Servicios de Educación Pública 
en el Estado de Nayarit,-SEPEN- 
Héctor López Santiago, informó 
que en estas dos últimas semanas 
en que se han tenido reuniones 
de diálogo entre los maestros de 
la sección 20 del SNTE con las 
autoridades de gobierno, se ha 
avanzado mucho, al grado de que 
se les ha pagado un poco más de 
129 millones de pesos de adeudos 
a terceros institucionales.

Detallando que se les ha 
entregado un poco más de los 52 
millones de pesos para pagos a 
terceros interinstitucionales y en 
semana anterior se les entregó 
56 millones de pesos que son 
pagos que se hicieron a través 
de Hacienda por conceptos de 
terceros interinstitucionales del 
ISSSTE, además de la entrega 
de 20 millones de pesos  y luego 
un millón de pesos que se les 
entregaron hace 15 días anteriores 
para terceros no interinstitucionales.

Héctor López Santiago, dijo 
que el gobernador ha mostrado 

compromiso con el magisterio 
de cumplirle a cada uno de los 
maestros, al buscar ante las 
instancias competentes, sobre todo 
con el Secretario de Hacienda, Luis 
Ividegaray, recursos para atender 
y resolver los reclamos de ellos.

Asimismo, señaló que en lo 
referente al adeudo histórico que 
el gobierno estatal que tenía con 
los maestros de la sección 20 que 
ascendía a los más de 800 millones 
de pesos, en la actualidad casi se 
les ha pagado todo, ya que en lo 
que va de este gobierno se les 
ha pagado un poco más de los 
750 millones de pesos, por lo que 
prácticamente se tiene un adeudo 
único del orden de los menos de 
50 millones de pesos.

Dichos rezagos se debieron a 
la falta de pago que se hacía, pero 
ahora que el recurso lo maneja y 
administra la federación en casi 
un 90 o 95 por ciento , lo que se 
puede entender que para fines del 
2016 y principios del 2017, ya no 
habrá rezago financiero, concluyó 
diciendo el titular de SEPEN, Héctor 
López Santiago.

Solo se deben a maestros 
50 mdp: Héctor López  

camión de los cantantes de Camila, 
que estuvieron en el auditorio de la 
Gente este pasado sábado primero 
de mayo en concierto, dijo que la 
Fiscalía no tiene ninguna denuncia 
de parte de ellos sobre este incidente, 
por lo que es probable que se hayan 

equivocado geográficamente y el 
suceso haya pasado en Magdalena, 
que es territorio del estado de Jalisco, 
en Nayarit, reiteró categóricamente 
que estamos tranquilos y que espera 
así continuar porque no se baja la 
guardia en la estrategia de seguridad.



Miércoles 6 de Mayo de 2015Opinión 5

*Javier Castellón experimenta un alza 
en las preferencias electorales por la 

diputación federal.
Al cumplirse un mes y días de campañas 

políticas, en el Segundo Distrito al que pertenece 
el municipio de TEPIC se aclara el panorama y 
las posibilidades de triunfo para el candidato de 
la coalición PRD-PT quien al parecer empieza 
a despegar en esta carrera por adjudicarse una 
curul en el Palacio Legislativo de San Lázaro, 
mientras que sus contrarios empiezan a quedarse 
relegados en las preferencias del electorado. 
Definitivamente el candidato a diputado federal 
por el Segundo Distrito Electoral, que en las 
últimas semanas ha experimentado un repunte 
significativo en el nivel de aceptación y simpatía  
entre los habitantes del municipio de TEPIC, 
lo es sin lugar a dudas el abanderado de la 
coalición PRD-PT el maestro y ex rector de la 
UAN, JAVIER CASTELLON FONSECA, quien 
en su recorrido de campaña se ha podido 
identificar no solo con los niños y jóvenes, sino 
también con los hombres y mujeres vecinos de 
las distintas colonias populares, quienes ven en 
el candidato a un político diferente, que lleva 
un mensaje claro y transparente, en el que solo 
existen las ganas de trabajar por mejorar la 
calidad de vida de las familias más vulnerables 
del municipio, así como el dedicar su labor 
legislativa a procurar mejores oportunidades de 
empleo para los jóvenes que reclaman de sus 
autoridades más espacios para poder trabajar 
y aspirar a tener una vida digna. 

JAVIER CASTELLON, es un maestro 
universitario comprometido con la educación, así 
como con la superación académica y profesional 
de las nuevas generaciones, por lo cual, aparte 
de que durante su recorrido de campaña ha 
escuchado peticiones y necesidades prioritarias 
de todas las familias, se ha comprometido a 
generar las condiciones básicas para que en 
las unidades académicas de la universidad 
existan las aulas y los espacios adecuados y 
de esta manera haya un lugar para todos los 

jóvenes interesados en estudiar la educación 
preparatoria, o una carrera universitaria. 

En el caso de la educación básica, incrementar  
de manera significativa el número de becas 
para evitar la deserción escolar de los niños 
que viven en condiciones de pobreza, ya 
que estos son reclamos recurrentes que los 
NAYARITAS hacen de manera frecuente a sus 
representantes populares  en cada proceso de 
elección, pero que jamás se han podido hacer 
realidad, pero hoy el candidato de la coalición 
PRD-PT las ha hecho suyas. Pero  eso no es 
todo, ya que el candidato se ha comprometido 
a destrabar los recursos federales que le 
corresponden al municipio de TEPIC, pero que 
por cuestiones políticas tardan en llegar a las 
arcas del ayuntamiento, lo que impide que se 
cumpla con el objetivo primordial, como lo es, 
el realizar la obra pública que demandan los 
habitantes. 

En su mensaje dirigido a todos sus 
simpatizantes y quienes aun no definen su 
preferencia en esta elección, el candidato de 
la Ruta del Cambio les reitera, “somos gente 
de trabajo, somos gente de pueblo, somos 
gente que siempre hemos estado buscando 
los cambios sociales y democráticos en este 
país y eso lo hemos hecho no desde hace unos 
meses, sino de hace muchos años, nuestra 
lucha es por los niños y niñas, es por ello que 
nosotros les hablamos de frente, nosotros nos 
debemos al pueblo y es al pueblo al que le 
responderemos”. En Nayarit y en todo México 
es urgente abatir los problemas que afectan a 
la niñez, el trabajo infantil, la desnutrición en 
menores de edad, la prostitución de niñas y 
niños son problemas que tenemos que atajar 
y frenar, para vivir en una sociedad más digna 
y justa, expresa CASTELLON FONSECA, 
quien en su campaña política sigue sumando 
simpatizantes.

¿Era un ególatra el párroco aquél? Como 
ser culto era, había leído aquello de que “el 
ególatra no cultivado – (él no lo era; no le 
preocupaba eso)- sólo desea aquello que 
desea. Dadle una educación religiosa y le 
parecerá evidente, se le hará axiomático 
que lo que ‘él’ desea es lo que Dios desea, 
que ‘su’ causa es la causa de lo que él 
entiende por ‘universal’”.

Era un excelente actor en este “gran 
teatro de la vida”, pero los guiones y 
papeles que le tocaron interpretar eran del 
género trágico. La elocuencia empleada en 
los oídos de las mujeres que se le habían 
rendido fue su perdición, porque manejó la 
mentira y no el lenguaje del verdadero amor. 
Aquellas palabras de oropel engañaron los 
sentimientos nobles de algunas cándidas 
–otras ya sabían a que iban-. Verborrea 
hipnótica que lleva al trance, fenómeno en 
que vive el común de los mortales. ¡Todo un 
embustero! ¡Todo un hipócrita predicador! 
Pero el poder y el dinero son sumamente 
tentadores.

Ante la predica desde el púlpito de que 
la confesión era obligatoria, las mujeres 
fueron las más entusiastas, y obedecieron 
de inmediato, y se arrodillaron ante el 
adonis del incienso y el cirio… ¡Ah! ¡Cómo 
se deleitó con aquellos tesoros de ternura 
y de candor, con ese inagotable caudal de 
sensualidad de la viuda del farmacéutico! 
Sin embargo, la conquista –y seducción- 
de aquél “virginal pimpollo” sería su final.

El párroco fue llevado a juicio popular, una 
especie de “Fuenteovejuna”, y condenado 
a morir. Fue encarcelado y se acordó fuera 

dilapidado al amanecer. Y ese amanecer fue 
encontrado muerto en su celda, castrado, 
con la lengua cortada y con las cuencas de 
sus ojos vacías. Había un escrito donde se 
leía: “¡Saludos a satán!”…

¿Sabía usted que… los precursores 
numéricos del sistema indoarábigo actual 
se usaban en la India en el siglo tercero 
antes de Jesucristo, y que los eruditos 
hindúes trasmitieron sus conocimientos a 
la corte del califa Al-Mansur (Almanzor), 
en Bagdad?

Próxima entrega: ‘Controversia sobre 
el Papado’.

Referéndum: Y no se olvide que 
en ‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted 
lomejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

(Segunda Parte)

Del libro: “Ensayos del Viejo Sidh”.

TRIVIALIDADES COTIDIANAS

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Haremos  de la CTM una 
estructura sólida: Avelino Aguirre

6

El RAN señala que muchos no tienen regularizadas 
sus tierras y por ello no pueden pagar 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Nuestro único objetivo 
y hay que decirlo así como es, 
nuestro único objetivo es retomar 
aquellos tiempos, en los que Don 
Emilio González Parra, Marco 
Antonio Fernández Rodríguez y 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, tenían 
una CTM, con una estructura 
sólida y lo vamos a lograr con 
el esfuerzo y el compromiso de 
todos los cetemistas”.Aseveró el 
Dirigente de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), 
Avelino Aguirre Marcelo. 

“Para luego presentársela a 
nuestro partido, el Revolucionario 
Institucional y vamos por los 3 

candidatos a diputados federales, 
en el primer distrito con Efraín 
Arellano Nuñez, en el segundo 
Gianni Ramírez Ocampo y en el 
tercero con Jasmine Bogarían 
y vamos por el triunfo el 7 de 
junio”.

Por otra parte  al ser 
cuestionado, sobre las demandas 
de los trabajadores, Aguirre 
Marcelo, respondió “salario y 
empleo mejor pagados para 
los trabajadores, el desfile del 
pasado primero de mayo, lo 
hemos retomado a partir del 17 
de enero que tomamos protesta 
al frente de la Federación de 
Trabajadores de Nayarit, para 
organizar e integrar a cada uno 

de los sindicatos”.

Agregó, “desf i lamos 52 
organizaciones y casi la mayoría 
de ellas junto con sus secciones de 
sindicatos municipales, estatales 
y nacionales, en un contingente 
de más de 20 mil gentes, fue 
un desfile en el que marcamos 
la unidad, la CTM, va por esa 
restructuración, hasta la fecha 
hemos tenido 4 congresos, en 
los municipios de San Blas, de 
Acaponeta, Xalisco y Santa 
María del Oro, en donde los 
compañeros cetemistas se 
pusieron de acuerdo y sacaron 
congresos de unidad”.

El dirigente de la CTM, dijo 
sentirse muy contento, “por la 

unidad y el fortalecimiento del 
sector obrero ya que eso marca 
para nosotros la confianza 
para seguir trabajando con 
las diferentes organizaciones 
líderes de sindicatos estatales. 
Líderes de secciones y sindicatos 
nacionales y desde luego que 
todos los que integramos el 
Comité Ejecutivo de la Federación 
de Trabajadores de Nayarit”.

A pregunta expresa, sobre la 

entrega de la medalla al mérito 
sindicalista, Avelino Aguirre, 
respondió: “la medalla Emilio 
M. González, la Comisión 
Dictaminadora, decidió en 
esta ocasión por el compañero 
Eduardo Ruiz Arce, un compañero 
que viene trabajando desde las 
juventudes sindicales y es el 
Secretario General del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Radio y Televisión”. Finalizó.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Para el Registro Agrario 
Nacional en Nayarit, el 2014 fue 
un año muy exitoso, toda vez que 
alcanzamos el 123 por ciento 
de las metas propuestas al 
inicio del ejercicio fiscal, ya 
que los núcleos que tuvimos 
como meta, fueron atendidos 
y orgullosamente podemos 
decir que el año pasado la 
delegación Nayarit del RAN 
estuvo en primer lugar del 
programa FANAR, por lo que 
oficinas centrales estuvieron 
muy contentos con nosotros 
porque sabe que trabajamos 
para lograr más de lo que nos 
propusimos”.

Así lo comentó la delegada 
del Registro Agrario Nacional 
(RAN) ,  Mar ía  San tos 
H e r n á n d e z  R e n t e r í a , 
reconociendo que en la entidad 
existen 403 núcleos agrarios 
constituidos, dentro de los cuales 
hay 366 ejidos y 37 comunidades 
rurales, de los cuales solo nos 
faltan 29 ejidos y comunidades por 
regularizar la tenencia de la tierra “y 
en la actualidad estamos muy por 
arriba de otros estados del país”.

Señaló que para el 2015 ya hay 9 
núcleos que han sido propuestos y 
solo se espera la llegada de brigadas 
para salir a medirlos y por los tiempos 
que se acercan luego al fin de año, 

estaremos trabajando a marchas 
forzadas porque consideramos que 
este no será un año de excepción 
en el que alcancemos rebasar las 
metas trazadas.

Dijo al mismo tiempo que hay 
familias de ejidatarios que están 
conscientes de que el RAN, mediante 
el programa FANAR, les ofrece 
documentos de propiedad de manera 
gratuita, esto es que desde el inicio 
de la medición de la tierra, durante 
el trámite y hasta la recepción de 
un título de propiedad o certificado 
parcelario, no gastan un solo 

centavo los ejidatarios 
o comuneros.

H i z o  m e n c i ó n 
Hernández Rentería que 
las brigadas que vienen 
de la ciudad de México, 
son especialistas para 
llevar a cabo los trámites 
necesarios para que la 
gente del campo tenga 
un documento que le 
indique ser propietario 
de su parcela.

También manifestó 
que con el problema 
de las lluvias atípicas 
que cayeron sobre los 
cultivos nayaritas, se 

incrementó la carga de trabajo 
porque hay quienes no tienen 
regularizadas sus tierras y por ello el 
gobierno federal, vía la SAGARPA, 
no podía pagar los subsidios ni 
la aseguradora podía liquidar el 
seguro catastrófico, “pero para ello 
trabajamos en coordinación estrecha 
con las autoridades estatales y todas 
las delegaciones federales que 
tienen injerencia en los temas del 
campo y emitimos las constancias 
respectivas para que cobren lo que 
la Federación les ofreció pagar por 
las pérdidas sufridas”. Concluyó.

AFIRMA GIANNI QUE LA MAYORÍA DE 
OBRA PÚBLICA LA HAN HECHO

CONSTRUCTORAS NAYARITAS PERO 
NINGUNA ES DE SU PROPIEDAD.

- - - - - - -
Qué bueno que nos lo aclara ,
ahora si ya lo sabemos,
ya que según lenguas malas
dicen que pudo haber "diezmos".

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Resguardan finanzas de 
los maestros en Nayarit

El Gobierno del estado de Nayarit destinó 
108 millones de pesos para el pago de 
cuotas y adeudos de maestros, afiliados a la 
sección 20 del SNTE, al Fovissste e Issste, 
que se acumularon de administraciones 
anteriores.

El Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, aseveró que, 
a pesar de la situación económica por la 
que atraviesa la administración estatal, el 
Gobernador gestionó ante la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público —mediante su 

titular, Luis Videgaray— la erogación de 52 
millones de pesos para el pago de adeudos 
al Fovissste y más de 55.9 millones de 
pesos para el Issste.

De acuerdo con el funcionario, "gracias a 
la sensibilidad del Secretario de Hacienda, 
hoy anunciamos el saneamiento de las 
finanzas del pago de cuotas del Fovissste 
e Issste”.

Tras este anuncio, el líder de esa sección 
sindical, Antonio Carillo, comentó que ha 
habido avances, “lo reconozco en lo público 
y lo privado; es importante decir que la lucha 

de la sección 20 se ha dado en el aula, 
porque nos hemos comprometido las partes: 
nosotros a cumplir en el aula y a brindar 
el servicio con calidad, y agradecemos la 
buena comunicación y el diálogo permanente 
con el gobierno actual”.

Para concluir, el encargado de la política 
interna del estado aseguró que, a fin 
de ir reduciendo de manera importante 
los adeudos que existen y que fueron 
adquiridos por gobiernos anteriores, se 
viene trabajando en finiquitarlos, por lo 
que seguirá la comunicación permanente 
con el magisterio.

Por Germán Almanza 

Una vez más, Nayarit es punto 
de encuentro para temas de gran 
relevancia nacional; en esta 
ocasión, los días 6 y 7 de mayo se 
congregarán los voluntariados del 
Sector Salud de diferentes estados 
de la República Mexicana, así 

como de la Secretaría de Salud 
federal, con el objetivo de unificar 
esfuerzos en favor del bienestar 
y la salud de la población.

Esta Reunión de Capacitación 
y Conformación de Grupos de 
Voluntariados de Salud, reunirá a 
las presidentas de los voluntariados 

Nayarit, sede de la Primera Reunión 
de Voluntariados de Salud 2015

de Salud de los estados de 
Chiapas, Guerrero, Hidalgo, 
Jalisco, Michoacán, Nayarit, San 
Luis Potosí y Tlaxcala, encabezadas 
por la Secretaria Técnica del 
Voluntariado de Salud Federal 
y por la Presidenta del DIF de 
Nayarit.

Además de las mesas de 
trabajo que se realizarán en el 
marco de esta capacitación, las 
participantes visitarán el Hospital 
General de Tepic, el Centro Estatal 
de Cancerología y el Hospital del 
ISSSTE, fortaleciendo así los lazos 

entre los estados vecinos, para 
brindar a la población la mejor 

atención, con calidad y calidez, 
por parte de los voluntariados.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por: MARIO LUNA
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QUE NO MIENTA EL DIPUTADO JAVIER 
MERCADO LE EXIGE REGIDORA LUISA 
SANDOVAL.- miren que este pleito, que pareciera 
que solo se ventilaría dentro de los ministerios 
públicos o juzgados en su momento, no será 
así, ya que todo hace suponer que su mayor 
fuerza, su mayor presencia y por supuesto el 
mayor dolor y fiereza que se tendrá será fuera 
de la justicia para ser trasladados a la calle, 
pero lo más grave es que se pudiera trasladar y 
tener su veredicto en una alcoba conyugal, en 
donde sería inimaginables dichos resultados, 
en donde ni el nuevo sistema penitenciario de 
justicia oral, tendría cabida, sino solo la voz 
de quien se erigirá como supremo juzgador 
y a base de cazuelasos y ello, derivado del 
querer olvidar e ignorar hechos concretos y 
reales, y cuando se ignora y se hiere con ello 
un sentimiento de una mujer, si hay que tener 
extremadamente cuidado, porque el diluvio se 
viene encima, por ello en ocasiones es mejor 
y preferible callar ante embates efímeros y 
blandengues, que querer negarlos, por ello, en 
este caso de la denuncia que ha ratificado en su 
momento la regidora panista del ayuntamiento de 
Tepic, LUISA AIDÉ SANDOVAL ROJAS, dejará 
mucho a la expectativa tanto en información 
como por el morbo que suscitará, ya que de 
manera permanente ha dicho la regidora, 
que el día de su “levantón”, por supuestos 
miembros de la Fiscalía General, y que luego 
que la anduvieron paseando, presionando y 
amenazando psicológicamente para que firmara 
el mando único, y luego la tiraran asustada por 
allá en el poblado del Aguacate, ella asegura 
que le llamó al diputado JAVIER MERCADO, 
quien tuvo conocimiento de lo sucedido en su 
momento, pero ahora él no niega, asegurando 

que esos son puros mitotes y exige además 
que a él no se le ande involucrando en esos 
chismes de verduleras, como él mismo los 
calificó, ante estas declaraciones, la regidora 
LUIS SANDOVAL, no se anduvo por las ramas 
y aseguró que ella tiene pruebas de lo que 
ha dicho y asegurado y que se remite a las 
pruebas y por lo pronto está la lista de llamadas 
realizadas y recibidas en aquel doloroso día, 
por lo que retó al diputada a decir la verdad 
de frente a la población, añadiendo que en 
sus declaraciones ministeriales ante la PGR, 
se asientan hechos minuciosos, y que por ello 
se tendrán que ver las caras, ya que lo que 
ha dicho es la verdad y ello quedará claro 
y ,manifiesto en su momento, por lo pronto 
adelantó que será de nueva cuenta este viernes 
8 al mediodía cuando se presente a ratificar 
su denuncia debido a que hubo cambios de 
ministerio público y que el delegado de la PGR 
en la entidad, le ha dicho que este viernes 
se le atenderá para tomarle su ratificación y 
de nueva cuenta ratificar lo que ya ha dicho 
en reiteradas ocasiones, de cómo estuvieron 
las cosas.

LAYIN IMPONE NUEVA ESTRATEGIA 
SEXUAL COMO MARKETING POLÍTICO.- 
miren que no anda nada errado el presidente 
municipal de San Blas, quien por cierto anda 
en busca de la gubernatura, como candidato 
independiente, que sin duda le daría más 
votos que el irse por un partido en particular, 
por ello, HILARIO VILLANUEVA RAMÍREZ,  
mejor y ampliamente conocido como “LAYIN”, 
ha dejado en el olvido las viejas estrategias de 
posicionamiento político, sobre todo esas que 
dejan ver en fotografías el abrazar a personas 

indefensas, ya sean gente de la tercera edad, 
a niños en extrema pobreza o entregando 
despensas a zonas muy marginadas, sin olvidar 
esas sonrisas falsas que todos los candidatos 
entrenan para no equivocarse y aún mejor ha 
dejado en el olvido también el traer a carísimos 
estrategas políticas que los importar de otros 
países, por ello, él más audaz y aventado, se va 
y prefiere lo sencillo, lo que todo mundo quiere, 
sueña y hasta se alivia de sus enfermedades, 
que es el sexo, medicina infalible para todo, de 
ahí que ahora la nueva estrategia política, ha 
sido innovadora, y es la de base sexual, aunque 
hay que aclarar que otras candidatas en su 
momento la han utilizado en otros estados del 
país, para no hablar del extranjero, en donde 
allá hasta posan desnudas y prometen por 
cada voto que tengan un sexo oral, aquí, en 
San Blas, el LAYÍN, no se anda con rodeos 
y todo evento público lo convierte en su más 
grande espectacular interactivo, por supuesto 
en donde derrocha alegría y sexualidad, no 
de él, sino de quien le hace pareja, por ello, 
ahora de nueva cuenta, resaltan las críticas en 
su contra, al descalificarlo por haber besado a 
una jovencita de muy buena anatomía, en el 
desfile de la apertura de la Feria de las Flores 
en Santiago Ixcuintla, con su muy peculiar estilo 
de vestir como borracho pueblerino y de bailar 
a las jovencitas, pues el LAYÍN, tal parece que 
por el momento la base de esta innovadora 

estrategia política para 
el marketing político, 
es por el inicio el del 
agarrón de nalgas y 
el beso que aparenta 
resistencia  pero que 
accede por parte de la 
jovencita, llegado el 
momento, no gasta en 
estrategas políticos, y 
por el contrario pese a 
las críticas las mismas 
mujeres quienes 
debieran sentirse 
molestas por su actuar 
y comportamiento 
son las primeras que 
lo aplauden, hasta 
besitos de lengüita 
exigen, por ello ahora 
hasta las personas 
del seno alterno, 
exigen que no haga 
discriminaciones y 
sea parejo con ellos 

también, por lo que han mencionado que en la 
siguiente fiestecita que se tenga y donde esté 
presente LAYÍN, le caerán en falditas y con 
labios pintados para que se agasaje con ellos.

AHORA RESULTA QUE DIPUTADOS 
DEFIENDEN MUCHO LA LIBERTAD DE 
EXPRESIÓN.- cuando son los primeros, aunque 
aclarando, la mayoría de ellos, detestan esa 
libertad de expresión y si fueran por ellos o 
ellas, la prohibieran, ya que sencillamente no 
les gusta para nada que se les critique, que 
se les digan sus burradas y menos que se les 
exhiba como calenturientos, pero bueno, ahora 
en la sesión doble que tuvieron los legisladores 
el pasado jueves, en la primera de ellas, un 
sinfín de diputados en su mayoría mujeres 
y que por cierto detestan dicha libertad de 
expresión, agarraron la tribuna para hablar 
maravillas de ella y de auto pronunciarse 
como los defensores, mesías y los plus 
ultras de quienes protegen a los periodistas, 
por ejemplo tenemos a la diputada JASIVE 
PATRICIA DURÁN MACIEL, que es una de 
las que rehúye, y detesta a los representantes 
de los medios de comunicación al grado de 
que les cierra las puerta de su oficina para no 
recibirlos y se niega a dar entrevista, por lo 
que se ve que la congruencia no es nada suya 
ni tampoco le gusta ni mínimamente, y otras 
por ahí, hasta se atrevieron a pronunciarse a 
favor de los niños en su día, cuando se les 
ha visto, que cuando un niño les va a pedir 
un apoyo, se les niega, ese salivero, en los 
hechos, es toda una falsedad, que los niños 
se lo reprochan  por falsa y mentirosa.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
la candidata a diputada federal del Partido 
Verde en el distrito segundo, EVA IBARRA, a 
quien solo se le ha visto hacer campaña en el 
restaurante del hotel Fray Junípero Serra, en 
donde desayuna plácidamente y sin ninguna 
presión, ya que para hacer campaña trae a su 
suplente quien parece ser la candidata, que 
es CONCHITA LÓPEZ y es que a la güerita 
de EVA IBARRA, tal parece que le hace daño 
el sol y el polvo, por lo que prefiere el aire 
acondicionado y luego en su canción que trae, 
ahí manifiesta como es ya que dice, “ si no me 
conocen, y si quieren conocerme, pues vengan 
a conocerme vengan a mi” nada que ahí voy 
yo a saludarlos, categórica les ordena que la 
vengan a conocer y eso si quieren conocerla, 
sino que se queden con las ganas de hacerlo, 
así de petulante se demuestra.
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*En la Plaza Principal de Tepic.
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Los comerciantes en pequeño listos para 
el “Día de las Madres”: Valle Miramontes 

Por Edmundo Virgen 

El candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 2 por 
la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y el Partido 
del Trabajo (PT), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, visitó 
la colonia Ojo de Agua, en donde 
se comprometió con las familias 

a rescatarlas del abandono que 
las administraciones priistas las 
han tenido por muchos años.

Javier Castellón señaló 
que es importante que los 
tepicenses se den cuenta que 
para poder atender los rezagos 
que existen en Tepic, en 
servicios públicos, como agua 
potable, alumbrado público, 

drenaje, recolección de basura, 
seguridad, entre otros, solo 
existe la opción del verdadero 
cambio que la izquierda ofrece 
a toda la ciudadanía, ya que 
este problema se debe al 
poco estimulo que se tiene 
en materia económica.

“Las cosas por muy mal 
que estén van a empezar a 

cambiar, por supuesto que 
los cambios democráticos y 
los cambios sociales no son 
fáciles, porque siempre hay 
resistencia y no quieren que 
las cosas cambien, ya que el 
Gobierno del Estado trata de 
ahogar al gobierno municipal, 
lo que no podemos permitir”, 
puntualizó Javier Castellón.

Javier Castellón afirmó que 
entro a esta contienda electoral 
con el propósito de fortalecer el 
cambio que los ciudadanos de 

Tepic eligieron el año pasado 
y con ello impulsar una nueva 
etapa para la capital del estado.

El candidato de la Ruta del 
Cambio también se reunió 
con taxistas para escuchar y 
atender sus necesidades, los 
cuales le externaron su apoyo 
y confianza para que este 7 
de Junio quede electo como 
Diputado Federal y desde el 
Congreso de la Unión y con 
ello ir consolidando el cambio 
para Tepic.

Por: Martín García Bañuelos.

Tep ic . -E l  d i r igen te  de  los 
comerciantes en pequeño, Francisco 
Valle Miramontes, comentó, que 
después de haber dialogado con las 
autoridades municipales en este caso 
con el alcalde, Leopoldo Domínguez 
González, se logró el acuerdo de 
que alrededor de 300 comerciantes 
expongan sus mercancías en la Plaza 
Principal de Tepic, desde el viernes 8 
hasta el 10 de Mayo con motivo del 
“DIA DE LAS MADRES”.

Por lo que abundó, “para nosotros 
significa un gran beneficio trabajar 
en ese sitio, quedándonos claro, que 
contamos con un alcalde que en estos 
momentos es plural y que gobierna 
para todos lo partidos sin distingo de 
colores, entonces en este caso la gente 
que somos priistas le reconocemos 
su labor, ya que eso para mi en lo 
personal es muy importante”.

Y señaló, “el diálogo abierto y sin 
simulaciones nos permitió este gran 

acuerdo que nos beneficia a todos 
los comerciantes en pequeño, por lo 
que para el día jueves 7 de mayo nos 
estaremos instalando por la noche y 
trabajaremos durante todo el viernes, 
sábado nueve y domingo 10 de mayo, y 
ya por la noche retirar nuestros puestos 
y mercancías para que el lunes once 
esté la plaza completamente vacía”.

El dirigente de los comerciantes en 
pequeño, indicó además, que solo las 
dos agrupaciones más conocidas de 
la localidad habrán de instalarse en 
dicho lugar para vender sus mercancías 
dedicadas al día de las madres de 
Tepic, las cuales son la CTM y la 
CNOP, ya que siempre se han apoyado 
durante muchos años y es por ello que 

continuarán haciendo 
ese trabajo.

P a r a  f i n a l i z a r, 
Val le Miramontes, 
dijo, espero que la 
ciudadanía abarrote 
durante esos días la 
Plaza Principal de 
Tepic, aprovechando 
los precios más bajos 
y logre sorprender a 
las madrecitas con un 
bonito regalo en ese día 
muy importante para 
ellas, ya que habrá 
mercancía para todos 
los gustos y al alcance 
de todos los bolsillos.

Rescataremos del abandono a las 
familias de Tepic: Javier Castellón
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El Candidato Panista por el Distrito 
Federal de Tepic,  Alejandro Galván 
Araiza se ha ganado el cariño y el 
respaldo de los Tepicenses rumbo 
a la jornada electoral el próximo 
domingo 7 de Junio. 

Como muestra bastó observar 
el caluroso recibimiento que le 
dieron los habitantes de la 
localidad de 5  de Mayo. 

“Me da mucho gusto 
que todos los tepicenses 
vean en un servidor a un 
amigo en el que confían. 
Las personas de 5 de 
Mayo, me recibieron 
con ese ambiente de 
alegría y entusiasmo 
que los caracteriza, pero 
sobretodo convencidos 
que somos la mejor opción 
para Tepic, todos me dijeron que 
cuento con su voto de confianza 
en esta próxima elección y sé que 
cumplirán en las urnas, esto sin 

duda me motiva porque  habla de 
que estamos haciendo las cosas 
muy bien por Tepic”. 

Por otro lado, afirmó que su 
campaña se ha centrado en trabajar 
duro por los ciudadanos desde 
ahorita, por lo que ha colocado 
personalmente luminarias y atendido 

un importante número de gestiones 
en las diferentes colonias de Tepic. 

“Hemos estado en muchas 
colonias colocando luminarias, 

contribuyendo con la seguridad de 
tus hijos y tu familia. Es importante 
que Polo Domínguez cuente con un 
amigo en el Congreso de la Unión 
que baje recursos para atender las 
demandas de un ayuntamiento que 
el ‘Toro’ dejó en la banca rota, que 
le ayude a cumplir sus compromisos 
de campaña, resulta admirable 

la labor que ha venido 
realizando nuestro amigo 
Polo por Tepic cuando no 
cuenta con el recurso. 
Vamos a ayudarlo desde 
San Lázaro a bajar ese 
dinero que el municipio 
necesita para avanzar”, 
comentó Galván Araiza. 

De igual  manera, 
durante  e l  conv iv io 
los habitantes de la 

localidad, le manifestaron su 
agradecimiento al Candidato del 
Partido Acción Nacional, por tomar 
en cuenta entre sus propuestas 
de campaña a los sectores más 

vulnerables de la sociedad nayarita, 
como son las madres solteras, los 
adultos mayores, la niñez nayarita, 
y  los trabajares del campo. 

“Nuestra propuesta de corregir 
la reforma fiscal, permitirá que 
las personas mayores de 40 años 
puedan trabajar, que las madre 
solteras puedan tener un ingreso 
digno que les permita atender los 
gastos de la casa y los de sus hijos. 
Sin duda el brazo fuerte de Nayarit, 
los hombres y mujeres de campo, 
se verán respaldados al elevar el 

salario mínimo, mejorar las jornadas 
de trabajo y las prestaciones. Las 
propuestas un servidor y del  PAN 
están enfocadas en velar por la 
económica de tu familia ¡Cambiemos 
el Rumbo de México con Buenas 
Ideas! ¡Claro que Podemos! ¿A 
poco no?”.

A le jandro Galván estuvo 
acompañado por el presidente 
municipal Polo Domínguez, la 
Diputada Martha Rodríguez, así 
como por  el Líder del PAN en el 
Estado, Ramón Cambero.

Alejandro Galván recibe respaldo 
en la comunidad de 5 de mayo 
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Tahina y Héctor 
unieron sus vidas...

Por Ruth Noemí 

En emotiva y muy significativa 
ceremonia civil en los jardines 

del hotel Ejecutivo Inn, 
Tahina Sánchez Peña y 
Héctor Alfonso Pimentel 
Arquieta unieron sus 

vidas en matrimonio 
y se prometieron 
amor y fidelidad. 
Acompañados de 
sus padresAntonio 
Sánchez Macías 

y  Lidia Peña de León por parte de 
ella; Elvia Rentería Arquieta y Alfonso 
Pimentel Vázquez por parte de él; 
además de familiares y amigos quienes 
fueron testigos de la unión. Posterior 
a la firma de documentos, Los nuevos 
esposos recibieron felicitaciones de 
parte de todos los ahí presentes con 
los que protagonizaron una elegante 
fiesta en su honor  y vivieron una 
velada inolvidable.   

¡Muchas Felicidades!

Novios; Tahina Sánchez Peña y Héctor Alfonso Pimentel Arquieta.

Antonio Sánchez Macías y  Lidia 
Peña de León, papás de la novia. 

Elvia Rentería Arquieta y Alfonso 
Pimentel Vázquez, papás del novio.

Hermano de la novia José  Antonio 
Sánchez León y su hijo Dylan, hermana 
de la novia; Nayali Sánchez, testigos. 
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Nayali Sánchez Peña, hermana de la novia, papa de la novia, abuela de la novia; Isaura 
Cárdenas de León) y mamá de la novia.

Hermano de la novia José  Antonio Sánchez León y su hijo 
Dylan, hermana de la novia; Nayali Sánchez, Diana Fernández 
Madinaveitia y Alberto Alfonso Pimentel, hermano del novio. 

Diana Fernández Madinaveitia y Alberto Alfonso Pimentel, 
testigos.

Papa y tío de la novia; Héctor Macías.

Dulce y José Antonio Sánchez, Nayali Sánchez y prima de la 
novia; Carolina Sánchez Meza.

Hermanos  del novio; Alberto y Roberto Alfonso Pimentel.

Mamá, hermana y abuelita de la novia.
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Mejores políticos, mejor democracia; 
basta de borregos segundones
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La diputada local  y 
coordinadora de campaña 
de Heriberto Castañeda, 
mencionó que “en las 
campañas políticas lo 
que cuenta es certeza 
de que se cumplan las 
promesa y la bonanza de los 
proyectos presentado por el 
candidato, a la mera hora ni 
las encuestas, ni las lonas 
votan”; dejando en claro 
que Heriberto Castañeda 
presenta mejores razones.

Entre otras cosas la 
dinámica y eficaz política 
local indicó que desde el Congreso 
del Estado, vigila a través del 
Consejo Nacional de Evaluación 
Política Social que los recursos 
destinados al combate a la pobreza 
sean aplicados de manera oportuna 
transparente y verdadera, y seguirá 
luchando  para que los jóvenes 
puedan autofinanciar sus estudios.

Finalmente comentó Elsa 

Nayeli Pardo , que en un balance 
general de las actividades de 
Heriberto Castañeda, candidato 
a la diputación federal por el 
distrito tres han sido bastante 
favorables es bien recibido con 
bastante aceptación por parte 
de los vecinos que se dicen 
convencidos y  comprometidos a 
trabajar a favor del  proyecto del 
panista, dado que ellos si conocen 
al municipio.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
acuerdo a reciente encuesta 
realizada entre los vecinos de este 
lugar se dedujo que la clase política 
local no quiere aprender, están 
renuentes a ver por el municipio, 
supuestamente deben de tener 
más lucidez y los sentidos más 
aguzados para observar realidades 
políticas, sociales y económicas, 
son más lerdos, lo que evidencia 
su actuación.

Los partidos políticos creen 
que son ellos los espacios de 
participación pública e institucional 
y aunque no sea del todo cierto, 
hay algo de realidad en eso, 
pero hay luchadores sociales 
como David Salas García, con 
militancia partidista que merecen 
ser presentados como candidatos a 
cualquier instancia de participación, 

gente preparada y comprometida 
con la democracia.

Este tipo de políticos deben 
de opinar e intervenir para hacer 
demoler esas viejas prácticas de 
cogollos y cúpulas que se sienten 
dueños de la participación, los 

políticos borregos segundones 
no tienen cabida en la política 
actual, no son tiempos de jugar 
a que se es político, se necesitan 
mejores políticos para mejorar la 
democracia y la calidad de vida de 
los Ixtlenses.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor Alfredo Machuca, en 
breve entrevista, manifestó que la 
libertad de expresión es un derecho 
fundamental para la existencia de 
una sociedad más democrática, 

la libertad de expresión es la 
piedra angular en la existencia 
misma  muy indispensable para la 
formación de la opinión pública, 
con desarrollo pleno.

Para que la comunidad a la 
hora de ejercer sus opciones 

este suficientemente informada, 
ya que una sociedad que no está 
bien informada no es plenamente 
libre y señaló que se tiene que 
fortalecer el ejercicio y respeto 
de todos los derechos humanos, 
ya que todos tenemos el derecho 
a buscar y recibir información y 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un alto 
dirigente del Partido del Trabajo, 
señaló que seguirán cobijando a 
los políticos que son desechados 

por los partidos políticos existentes 
en busca de un cargo de elección 
popular, este pequeño partido 
pretende caminar a pesar de que 
anda arrastrando la cobija por la 
falta de militantes y su falta de 

estructuración política.

Todo indica que el PT anda a 
la pepena en este rubro, porque 
saben que pueden perder el registro 
en las elecciones venideras, la 

Todos los desechos políticos 
son cobijados por el PT

La libertad de expresión es un derecho 
fundamental: Alfredo Machuca
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señal de alarma la dio la pasada 
encuesta, que el PT es solo un 
grupo de políticos de membrete y 
algunos hasta liosos y agresivos, 
ese comportamiento ha sido muy 
criticado por la gente en personas 
que buscan la representación 
popular.

El pueblo siempre ha sido 

generoso con sus políticos; pero 
estos en agradecimiento trabajan 
mal e ignoran las demandas 
que el pueblo les exige incluso 
algunos se vuelven independientes 
renegando del partido que les dio 
la oportunidad, es una lástima 
que no sepan aprovechar esa 
enorme oportunidad que se les da 
de trabajar por sus semejantes.

Las encuestas y las lonas 
no votan: Elsa Nayeli Pardo 

expresar opciones y que sean 
respetadas.

Cabe hacer notar que el 
fuerte aspirante a la presidencia 
municipal de este lugar, Alfredo 
Machuca, es uno de los políticos 
de mayor credibilidad precursor de 
los valores éticos, de precisión, 
imparcialidad y equidad lo que 
lo diferencia del resto de los 
políticos locales con el propósito 
de mayor pluralidad con debates 
abiertos que puedan conducir a 
mejores prácticas.
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* Sin Lugar a dudas, de lograrlo sería una de las gestiones más 
importantes de las administraciones Municipales y Ejidales: Ciudadanos.

* Es importante usar la técnica de fricción-
desinfección con preparados a base alcohol 
o con agua y jabón cuando las manos estén 

visiblemente sucias

Tuxpan tendrá Cuartel de Bomberos, 
Cruz Roja  y de Protección Civil

*En coordinación autoridades Municipales y Ejidales

Llama IMSS a realizar un 
correcto lavado de manos

Por: Julieta Villanueva

T u x p a n ,  N a y a r i t . - 
Recientemente nos enteramos 
por nuestras fuentes fidedignas, 
que las autoridades tanto 
municipales como ejidales 
de este grandioso municipio 
de la costa, que representan 
los señores Salvador Saldaña 
Barrera y Efrén Nieves 
Mora, están real izando 
en coordinación todas las 
gestiones pertinentes ante las 
autoridades competentes para 
que los habitantes de este municipio 
cuenten con un cuartel donde se 
ubiquen destacamentos de Bomberos, 
de la Cruz Roja y de Protección Civil.

Sin Lugar a dudas, de lograrlo sería 
una de las gestiones más importantes 
de las administraciones Municipales y 

Ejidales, comentan ciudadanos: “solo 
contamos con el auxilio de los elementos 
de la Policía Municipal Preventiva 
que con sus muchas limitaciones la 
tienen que hacer de paramédicos, de 
bomberos y de protección civil cuando 
se presenta un accidente o un incendio 
en alguna casa habitación o en la 
reserva natural protegida del Palapar 

de Tuxpan, que es uno de 
los iconos más importantes 
del municipio coquero y 
patrimonio natural de todos 
los Nayaritas”.

De ser autorizado por 
las distintas dependencias 
de gobierno, el mencionado 
cuartel se ubicará en el 
inmueble que se localiza a 
la entrada de la aeropista 
de Tuxpan, en donde se 
pretendía en el gobierno 
del señor Ney González 

Sánchez, ubicar el centro para la 
atención a personas con problemas 
de drogadicción y que hoy en día es 
un verdadero elefante blanco,así como 
refugio de personas que no tienen 
muy buena reputación. 

julietapretty94@gmail.com
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Tuxpan

Las infecciones nosocomiales - 
infección intrahospitalaria contraída 
por pacientes ingresados en un recinto 
de atención a la salud-, se pueden 
reducir con programas sistematizados y 
adecuado cumplimiento de la técnica de 
higiene de manos, señaló la delegada 
estatal del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, Dora Cecilia 
Espinosa González.

En el marco de las acciones por 
el Día Mundial del Lavado de Manos, 
la delegada estatal informó que en el 
Instituto es constante la capacitación 
al personal de todas las categorías 

sobre el tema de higiene de manos 
en el desempeño médico y en las 
actividades que a diario realiza, y 
estas actividades se multiplican en 
las clínicas y hospitales del IMSS de 
todo el estado.

Explicó Espinosa González que todo 
profesional de la salud o cualquier persona 
que participe directa o indirectamente 
en la atención a un paciente, debe 
estar consciente que las manos son la 
principal vía de transmisión de gérmenes 
y sobre todo que la higiene de manos 
es una medida sencilla, eficaz y barata 
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Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- Productores del 
campo, de la ganadería y la pesca de 
la localidad de Unión de Corrientes se 
quejan de que políticos que solo van 
a su comunidad a prometerles que les 
solucionarán una vez que lleguen al 
poder el problema del camino saca 
cosechas que se encuentra en muy 
mal estado, de una longitud de 7 
kilómetros en lugar que se le conoce 
como la Tejonera, donde se necesita 
mínimo de 250 viajes de piedra y 
grava compactada. 

Asimismo nos dicen que ya tienen 
batallando con este problema un 
poco más de 40 años y es por ello 
que no pueden sacar como se debe 
en tiempo y forma sus cosechas, 
mucho menos pensar siquiera en 
producir dos cosechas por año, nos 
expresaron integrantes de estos 
importantes sectores de la sociedad 
en nuestra reciente visita de trabajo 
por ese lugar, quienes agregan que 
ya están hartos de compromisos de 

campaña jamás cumplidos.

“Necesitamos –dicen- que nuestros 
actuales diputados locales, federales, 
senadores de la república o que de 
cualquier nivel de gobierno atienda 
nuestra demanda de reparar y 
compactar el camino saca cosechas, 
porque cada día que pasa nuestras 
familias están más pobres y cada 
vez recibimos menos apoyos para 
el campo, con decirles que desde el 
mes de febrero quedaron de pagar el 
seguro catastrófico a los productores 
de sorgo y hortalizas y hasta la fecha 
nada, expresan en su mayoría padres 
de familia de este grandioso municipio 
de la costa”.

Así están las cosas en gran parte de 
nuestro país, donde los políticos una 
vez llegando al poder jamás cumplen 
con sus promesas de campaña, es 
por ello que recomendamos que este 
7 de junio analicemos muy bien por 
quienes vamos a votar. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Habitantes de Unión de 
Corrientes dicen estar hartos 

de promesas de campaña
* Ahora con las recientes visitas de los 

candidatos a diputado federal de las diferentes 
corrientes políticas.

para evitar esa transmisión evitar las 
infecciones.

Añadió que es importante usar la 
técnica de fricción-desinfección con 
preparados a base alcohol, cuando las 
manos no estén visiblemente sucias. 
Es más rápido, eficaz y mejor tolerado. 
El lavado con agua y jabón cuando 
estén visiblemente sucias, manchadas 
de sangre u otros fluidos corporales, 
o después de usar el baño.

Destacó que los principales beneficios 
son la reducción de infecciones 
nosocomiales, reducción de días de 
sobre estancia hospitalaria, disminución 
de muertes derivadas de infecciones 
nosocomiales, mejora de la calidad y 
seguridad del paciente, y desde luego 
el cambio hacia una cultura de higiene 
de manos.

En este tema, la coordinadora 
delegacional de enfermería del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, María del Rocío Jiménez 
Alvarado, indicó que en menos de un 
minuto, un lavado de manos eficiente 
puede contribuir de forma significativa 
a reducir el riesgo de enfermedades 

respiratorias, gastrointestinales y a 
romper el ciclo de transmisión de virus 
como la influenza.

Los pasos para una correcta higiene 
de manos son: agua y jabón (si las 
manos están visiblemente sucias), 
mójese las manos con agua y deposite 
en las palmas jabón líquido, frótese 
las palmas  de las manos entre si y 
entrelazando los dedos, frótese cada 
palma contra el dorso de la otra mano 

y entrelazando los dedos.
Asimismo, recomendó frotarse las 

puntas de los dedos, alrededor de los 
pulgares y las muñecas. Enjuáguese 
las manos con agua y séquelas con 
una toalla de un sólo uso o lave con 
solución alcohólica (si las manos están 
aparentemente limpias). Deposite en la 
palma de las manos secas una dosis 
de solución y deje que la solución se 
seque sola. Finalizó la coordinadora 
de enfermería.



Miércoles 6 de Mayo de 2015

Miércoles 6 de Mayo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1693Director : Pedro Bernal

ecualaT

El centro escolar Cecyten presenta a las 
candidatas a reina por ese plantel educativo

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- Por las principales calles de 
esta ciudad, varios vehículos alegóricos 
recorrieron la calle México cruzando con 

Zaragoza y dar vuelta por calle Guanajuato 
con estruendoso ruido musical donde se 
anunciaba la presentación de las señoritas 
a reinas que próximamente participarán 
en el certamen señorita Cecyten 2015, el 

director del centro Cacyten Juan Gabriel 
González González acompañó en su 
recorrido a todas las participantes quienes 
abordaban en cada uno de los vehículos 
que esplendorosamente se veían arreglados 
para este tipo de ocasión con la participación 
del personal docente y alumnados del 
CECYTEN hacían la algarabía

El júbilo y la música para que este 
desfile hiciera lucir la belleza y juventud 
de todas las participantes, en este desfile 
participaron las candidatas a reynas: Harumi 
López Bojórquez, demostrando belleza y  
simpatía juvenil y haciendo su mejor esfuerzo 
para llevarse el cetro de ese certamen 
que próximamente como ya lo dijimos se 
llevará a cabo, participando también las 
jóvenes estudiantes Anna Gonzales, Evelyn 
Reyes, Josselyn Villela, Leslie Mata, cada 
una con sus respectivas porras,y con la 

presentación en este gran desfile de la 
reina que próximamente cederá su cetro 
2014, cabe destacar que este certamen 
de hermosas reynas juveniles del plantel 
educativo CECYTEN de San Felipe Aztatán 
se llevará a cabo el próximo 16 de mayo 
del año en curso.
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*****EL DERECHO A LA SALUD EN 
NAYARIT, VULNERADO?. El día primero 
de mayo, en el desfile con motivo del 
Día Internacional del Trabajador, los 
trabajadores afiliados al Sindicato de la 
Secretaría de Salud de Nayarit (SSN), al 
llegar a Palacio de Gobierno, denunciaron 
que en la Secretaría de Salud de Nayarit 
(SSN), se estaban desviando recursos 
económicos y pidieron la actuación del 
Señor Gobernador, para que se investigue, 
sobre todo, la actuación del Titular de Salud 
en el Estado, Dr. Jesús Pavel Plata Jarero.

   *****EL PLANO INTERNACIONAL 
ES IGNORADO POR NUESTROS 
GOBERNANTES. Mientras en otros 
países y a nivel internacional, se protege 
y se promueve, el derecho a la Libertad de 
Expresión y a la Libertad de Prensa, en 
nuestro País, a los periodistas se nos tira 
“con todo” y se nos trata como delincuentes, 
por las autoridades en turno. Este 3 de 
Mayo, los distintos gobiernos del mundo, 
se sumaron a las diferentes declaraciones 
hechas, tanto por los organismos de la 
Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), como por los Organismos No 
Gubernamentales (ONG’s).La siguiente, es 
un fragmentode una declaración, sobre la  
Libre Expresión: “La Libertad de Expresión 
y la Libertad de Prensa, no son artículos 
de lujo, que pueden esperar hasta que se 
alcance un desarrollo sostenible; posibilitan 
el disfrute de todos los derechos humanos 
y son, por tanto, fundamentales para la 
buena gobernanza y el Estado de derecho” 
(Mensaje conjunto ONU).

*****CAMINAR Y CONDUCIRSE CON 
DEMAGOGIA ES CONTRADICTORIO, 
es inmoral y perverso, eso lo deben 
entender pueblo y gobierno. Los políticos 
de ahora, tratan de conducirse con 
políticas que intentan agradar al pueblo 
(demagogia), hacen en sus discursos 
promesas irrealizables y, intentan ganar 
influencia política y votos, halagando al 
pueblo, lo emocionan con promesas y 
mentiras, con tal de que les entregue el 
sufragio. Por ejemplo; el día del niño, 
los adultos decimos que cumplimos, con 
desearles felicidad a los pequeños, pero no 
es nada más decirles“felicidades” a los niños, 
debemos reconocer y expresar,QUE NOS 
HA FALTADO VALOR CIVIL, para mejorar 
las condiciones de vida de las niñas y los 
niños y se cumplan sus derechos. Desde 
1996, nosotros hemos dicho públicamente, 
que los niños no pueden votar, por lo 
tanto, no tienen derecho a elegir a sus 
gobernantes, pero si tienen derechos que 

no se les cumplen. Los derechos de los 
niños, son los siguientes:tienen derecho a 
la vida, tienen derecho a la alimentación, 
tienen derecho al vestido, tienen derecho 
al calzado, tienen derecho al médico y a 
la medicina, tienen derecho a la vivienda 
digna, tienen derecho a la educación, 
tienen derecho a la recreación y tienen 
derecho a desarrollarse plenamente. 
Yesos derechos no se les cumplen. 
Acausa de que en nuestro País, existe una 
desigualdad social muy grande; mientras 
la vida de los políticos gobernantes y de 
los empresarios, transcurre en medio de 
la opulencia y las satisfacciones, la de los 
trabajadores se da, dentro de la miseria y 
el sufrimiento; mientras los niños de los 
ricos, se alimentan con dietas balanceadas 
y vitaminas,  losniños de los pobres, lloran 
por una pieza de pan y no hay algo que 
duela tanto, como el ver a uno de nuestro 
hijos llorando de hambre y nosotros, no 
tengamos que darle. Y no hay algo que 
cale o que duela tanto, como el ver a un 
familiar nuestro, tirado en una cama con 
alguna enfermedad curable y nosotros, 
no tengamos ni para el médico ni para la 
medicina. Los padres de familia, debemos 
reconocer con toda honestidad, que somos 
cobardes y que nos resignamos a vivir en 
condiciones de sufrimiento y de pobreza. 

   *****¡¡SUFRAGIO EFECTIVO, NO 
REELECCION!! ¿SE CUMPLE?.En los 
procesos electorales, cuando se hace 
presente el abstencionismo electoral, 
ES POR QUE LOS CANDIDATOS DE 
LAS MAYORIAS, ESTAN FUERA DEL 
ESCENARIO POLITICO ¡NO ESTAN 
PARTICIPANDO LOS CANDIDATOS 
DEL PUEBLO TRABAJADOR! losgrupos 
gobernantes, frenan cada día más por medio 
de la Ley reglamentaria, la participación 
del pueblo en los procesos y tratan de 
estrangular la participación ciudadana, 
cegando los cauces democráticos para 
acceder al poder, para solamente ellos, 
tener el control y ejercer sus cacicazgos, 
el pueblo se tiene que levantar y romper 
las cadenas, que atan su suerte al 
grupo opresor. En nuestro País, todos 
los mexicanos podemos ser candidatos, 
mientras seamos personas en pleno uso 
de nuestro derechos humanos y sus 
garantías, tenemos derecho a votar y ser 
votados ¿Quién les dijo a los perversos que 
solamente ellos como mexicanos pueden 
ser candidatos y gobernantes? creen que 
desde que los parieron, nomas ellos tienen 
derechos y la facultad para pisotear los 
derechos, la dignidad y el honor de sus 
semejantes. Los que viven en indigencia 

Durante el marco del Día Internacional 
de la Libertad de Expresión, este martes 
los integrantes de la Unión de Columnistas 
y Articulistas que coordina Marco Vinicio 
Jaime Vázquez, sostuvieron un encuentro 
en que abordaron temas relacionados con el 
periodismo, las instituciones, la política, así 
como el dignificar el gremio del que mentes 
perversas se han encargado de contaminar.

En el acostumbrado y tradicional desayuno 
que realiza la UCAN para festejar las distintas 
fechas como el 3 de mayo, se aprovechó 
y le fue tomada la protesta estatutaria al 
joven Ulises Rodríguez, que vio en nuestra 
organización un equipo de personas serias, 
maduras responsables y dedicadas al cien 
en esta noble, pero difícil tarea de comunicar 
y mantener informada a la sociedad dentro 
de lo posible.

La Unión de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit, desde su creación se integró 
por grandes periodistas y escritores, como 
los compañeros Pedro Jaime Batista, Jonás 
Flores o Carlos Treviño Montemayor (qpd), 
o el politólogo Manuel Stephens García, 
quienes dejaron su legado en la materia en 
comento, de que las nuevas generaciones 
se conduzcan con seriedad y objetividad.

En la UCAN como en los partidos políticos 
existe experiencia, juventud, diversas formas 
de pensar y pluralidad de ideología política, 
factores que hacen mejor la relación del grupo 
que la componen que sin egoísmo tratan de 
dar lo mejor de sí, pero también de influir 
ante la sociedad con sus opiniones en los 
temas de interés como la cultura, educación, 
salud o la política.

Entre los asistentes al desayuno de la 
UCAN se puede mencionar a los periodistas 
Francisco Cruz Ángulo, Oscar González 
Bonilla, Martín Elías Robles, Sergio Mejía 
Cano, Héctor Acero Carrasco, Francisco Pérez 
Gómez, Lorena Orozco, Carlos Fránquez, 
entre otros comunicadores que por cuestiones 
personales no pudieron estar presentes.

Los citados compañeros colaboran en 
medios tanto electrónicos como Red Nayarit, 

Nayarit Altivo, los impresos, Realidades, 
Express, Avance, Gráfico, Gente y Poder, 
Enfoque, o las Revistas Nuevo Siglo, Réplica 
o el Blog denominado la Nota del Día y 
UCANANÁLISIS.

En dichos medios los mencionados 
comunicadores forjan opinión.

En los intercambios de ideas y la charla 
de los integrantes de la UCAN que coordina 
Marco Vinicio Jaime, hubo coincidencias, 
como el trabajar bajo un clima de respeto e 
institucional con los tres poderes de gobierno, 
lo mismo que con funcionarios federales y 
del ámbito local.

Se habló de la relación de anteriores 
gobernantes con los representantes de los 
medios de comunicación, ejemplo al que 
conocían como el amigo Emilio, que siempre 
mantuvo un estrecho y real trato con los 
periodistas, tanto de décadas pasadas como 
los chavos que iniciaban, incluso, se recordó 
a Celso Delgado, Ney González y hasta al 
pelafustán con que calificaba la sociedad a 
Ochoa Zaragoza.

Inclusive, surgieron comentarios en torno 
al decreto de periodismo, pero ese tema será 
abordado con posterioridad.

En fin, se reiteró sobre el trabajo en unidad 
interna dentro de la UCUAN, luego con las 
organizaciones hermanas, porque en nada 
beneficia que cada quien jale para su lado 
y vean sus propios intereses, y sería como 
ir en retroceso de cuando había un partido 
único y nos tenían más respeto.

LA DIGNIFICACIÓN DEL PERIODISMO 
COMPROMISO DE LA UCAN

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

(carentes de recursos para alimentarse) 
o pobreza extrema, tenemos dignidad y 
derechos, todas las personas tenemos 
un código de honor. Muchos gobernantes 
a diario cometen injusticias sociales, se 
oponen tajantemente a remendar el tejido 
social, el día que el pueblo se inquiete, 

los funcionarios van a entender que la 
actividad de gobernar es otra, ahorita 
cualquier funcionario ofende y agrede al 
pueblo, no le tienen ni un ápice de atención 
y respeto ¿Qué se creen? ¿Por qué esa 
ingratitud? ¿Será porque compran el voto 
para arribar al poder
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Festejan Día del Niño con 
histórico certamen de modas 
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Compostela
*En la zona turística de Compostela

Monroy Lizola encabeza lucha sin 
cuartel contra dengue y Chikungunya

Compostela,  Nayar i t . -  Por 
Donkey—Por un municipio libre 
de dengue, el XXXlX Ayuntamiento 
de Compostela con el apoyo de la 
Jurisdicción Sanitaria número 2 del 
sector salud,  reforzó la campaña 
contra el dengue a fin de disminuir 
los riesgos de contagio de esta 
enfermedad en la zona costera y 
alta del Municipio. 

La Alcaldesa, Alicia Monroy Lizola, 
dijo que tras el surgimiento 
de algunos casos en otros 
Municipios de la entidad,  en la 
zona turística de Compostela se 
intensificaron las acciones de 
descacharrización, nebulización 
y abatización,  todo ello en 
coordinación con la Secretaría 
de Salud,  cuyos trabajos han 
sido reforzados con jóvenes 
brigadistas que se encargarán 
de orientar a la población sobre 
la forma en que se contrae el 

dengue, las formas de prevenirlo, 
los síntomas de la enfermedad y el 
tratamiento a seguir.

El principal objetivo—afirmó la 
Alcaldesa—es establecer un bloque 
de contingencia contra el dengue y 
posibles brotes de Chikungunya, 
informando principalmente a los 
ciudadanos sobre las medidas de 
prevención necesarias que deben 
implementar en sus hogares.

Monroy Lizola,  comento que la 
idea es inmiscuir en esta campaña 
no solo a funcionarios, sino también 
a gente de los sectores, entre ellos a 
los jóvenes de los diversos planteles 
educativos como el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Nayarit (CECYTEN), 
Conalep 257 de La Peñita  y a la 
Preparatoria Número 7 de la UAN. 

Explicó que recientemente sostuvo 
una reunión con 
directivos de los 
diversos planteles 
e d u c a t i v o s  d e 
C o m p o s t e l a , 
p a r a  t r a b a j a r 
c o n j u n t a m e n t e 
en las acciones 
d e  p r e v e n c i ó n 
y  comba te  no 
solamente contra el 
dengue sino también 
de la Chikungunya, 

que con la llegada de la temporada 
de lluvias se intensificará entre la 
población.

La Presidenta Municipal, reconoció 
que la participación de la ciudadanía 
es fundamental en la tarea de 
eliminar los cacharros que tanto en 
cocheras como en patios y en azoteas 
crean depósitos de agua que son 
aprovechados por el mosquito para 
incubar sus huevecillos.

Por tal razón, insistió Monroy Lizola, 
la Dirección de Salud Municipal y la 
Jurisdicción Sanitaria número 2 del 
sector Salud,  recomiendan verter 
abate en floreros y aparatos de aire; 
tapar los contenedores de agua sin 
dejarles ningún tipo de abertura; 

revisar jardines y áreas similares para 
evitar que se generen depósitos de 
líquido de manera natural; y perforar 
la base de las macetas para que el 
agua de riego pueda drenar.

En cuanto a la fiebre Chikungunya, 
explicó que es una enfermedad 
vírica trasmitida al ser humano por 
mosquitos infectados. Además de 
fiebre y fuertes dolores articulares, 
produce otros síntomas, como dolores 
musculares, dolores de cabeza, 
náuseas, cansancio y erupciones 
cutáneas y algunos signos clínicos 
de esta enfermedad son iguales a 
los del Dengue con el que se puede 
confundir en la zona donde sea 
frecuente.       

Compostela, Nayarit.-  Por Donkey—Con un 
bonito Festival Artístico y Cultural, alumnos de la 
escuela primaria federal “Manuel  Durán Cárdenas” 
celebraron el Día del Niño,  cuyo evento  fue 
posible gracias al esfuerzo conjunto  de padres 
de familia y la dirección de este plantel educativo.

Dicho evento se llevó a cabo la mañana del 
viernes  pasado en la cancha de usos múltiples de 
esta escuela, y destacó no sólo por el Certamen de 
Modas en el que las niñas participantes exhibieron 
la creatividad y el diseño de su vestimenta, 
procesada a base de material reciclable, como 
papel periódico, bolsas de plástico y hojas de maíz, 
sino también  por la designación y coronación de 
Keysie y Leonardo, como nuevos reyes de este 
centro educativo.

Posteriormente, tras alcanzar el segundo y 
tercer lugar en el Certamen de Modas, fueron 

envestidos como primera Princesa Abril y como 
príncipe Emiliano ll,  y como segunda princesa  
Alexia  y como Príncipe Alejandro lll, ceremonia 
en la que también fueron distinguidas el resto 
de participantes con diademas y bandas de 
reconocimiento.

En su momento, los integrantes del Jurado  
Calificador,  Abdier Torres  y Luz del Carmen 
López Palacios,  coincidieron al señalar que los 
primeros lugares fueron otorgados en base a 
la creatividad, imaginación, esfuerzo, diseño y 

manualidad que aportaron las participantes 
en este certamen, como Keysie, Abril, Alexia, 
Samantha, Karen, Noelia, Angy, Fátima y 
Marina, a quienes además de reconocerles 
su  esfuerzo y dedicación, felicitaron también  
a las madres de familia por diseñar para tal 
ocasión bonitos vestidos.

Tras reconocer la excelencia de este 
concurso, ambos profesionales en temas de 
modelaje y diseño sugieren que todas las 
escuelas de nivel básico deben implementar 
estas pasarelas para poder reutilizar todo 
tipo de material desechable.

Por su parte, la presidenta de los Padres 
de Familia, Sandra Erika Inda de Díaz Ponce,  
agradeció el apoyo de todos los papás para la 
realización de este evento con motivo del Día 
del Niño.

Sin ustedes -afirmó- esta festividad no sería 
posible, pero también es satisfactorio para 
nosotros, padres de familia, maestros y para 
la propia directora de este plantel, María Elena 
Rivera, ver la alegría que denotan los niños y las 
niñas tras participar en un evento que rebasó las 
metas contempladas al ser considerado por los 
asistentes e invitados especiales como la Presidenta 
del DIF-Compostela Martha Alicia Cambero 
Monroy, como histórico por ser un festejo de los 

más destacados, por su organización, colorido 
y por  su  motivación en temas de preservación 
del  medio ambiente, sostuvo.

La creatividad en reciclado que hoy vimos con 
la participación de niñas de la escuela primaria 
Manuel Durán Cárdenas, impulsada por los 
padres de familia es una lección objetiva de que 
cuando nos organizamos y queremos contribuir 
para tener una mejor educación hay resultados, 
opinó el supervisor de educación primaria de la 
zona escolar número 23 de Compostela, profesor 
Venancio Valdivia Grageola.

Agregó que “me quedé sorprendido de ver los 
trajes hermosos que fueron diseñados con hojas 
de maíz, bolsas de plástico, papel y periódicos, 
así como la extensa participación de los padres 
de familias, maestros y autoridades educativas 
en esta festividad en la que brindamos nuestro 
afecto y reconocimiento a todos los niños y 
niñas no sólo de esta escuela, sino de todo el 
país”, precisó.   
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